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Acesse o Correio 
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O que é essencial manter na Páscoa? 

Grupo Mali Polacy promove 
tradicional pintura em ovos 

LIONS CLUBE PROMOVE O
XVII CONCURSO DE TORTAS 

DOCES APÓS 29 ANOS
De acordo com o presidente Waldir Wessler, a última edição do evento foi em 95 e 

retorna a pedido da comunidade. Todo valor arrecadado será revertido ao SOS
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Em pesquisa realizada pelo Jornal Correio, entrevistados afirmam 
que apesar dos preços altos, o que não tem preço é o que mais tem 

valor: a união familiar

O Pisanki, em polonês, que quer dizer ‘escrever com símbolos, reuniu 
crianças, jovens e adultos sob a coordenação da professora Joaniza Refiski

ESPECIAL DE PÁSCOA

VIRMOND

PIB do Paraná cresceu o dobro
da média nacional em 2023

5,8%

P. 08
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TÚNEL DO TEMPO
27 de março

1901 — Emilio Aguinaldo, líder 
da Primeira República Filipina, 
é capturado pelos estaduni-
denses. 
1918 — O Conselho Nacio-
nal da Bessarábia proclama a 
união com o Reino da Romê-
nia.
1933 — Torna-se efetiva a 
saída do Japão da Sociedade 
das Nações.
1938 — Segunda Guerra Sino-
-Japonesa: começa a Batalha 
de Taierzhuang, resultando 
várias semanas depois na pri-
meira grande vitória chinesa da 
guerra sobre o Japão.
1941 — Segunda Guerra Mun-
dial: num golpe de Estado, ofi-
ciais da Força Aérea Iugoslava 
derrubam o governo pró-eixo.
1942 — O Holocausto: a Ale-
manha nazista e a França de 
Vichy iniciam a deportação 
de 65 000 judeus do campo 
de internamento de Drancy 
para os campos de extermí-
nio alemães.
1943 — Segunda Guerra Mun-
dial: Batalha das Ilhas Ko-
mandorski: nas Ilhas Aleutas 
a batalha começa quando as 
forças da Marinha dos Estados 
Unidos interceptam os japo-
neses tentando reforçar uma 
guarnição em Kiska.
1945 — A Argentina concede o 
seu apoio formal à Ata de Cha-
pultepec.
1958 — Nikita Khrushchev 
torna-se presidente do Con-
selho de Ministros da União 
Soviética.
1964 — O Sismo da Sexta-fei-
ra Santa, o mais poderoso já 
registrado na história dos Esta-
dos Unidos, com uma magnitu-
de de 9,2 atinge o Centro-Sul do 
Alasca, matando 125 pessoas 
e causando enormes prejuízos 
para a cidade de Anchorage.
1965 — Inaugurada a Ponte In-
ternacional da Amizade ligan-
do a cidade de Foz do Iguaçu, 
Brasil e Ciudad del Este, Para-
guai, passando sobre o rio Pa-
raná.
1966 — A Taça Jules Rimet, 
que havia sido roubada em 
Londres, é encontrada enrola-
da em jornais por um senhor 
de nome David Corbette que 
passeava com seu cão numa 
praça do Sul da capital inglesa.
1973 — Marlon Brando recusa 
o Oscar de melhor ator no filme 
The Godfather por discordar do 
tratamento dado pelo cinema, 
televisão e pelo seu país aos 
índios Sioux.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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Após quase três déca-
das de espera, o aro-
ma inconfundível de 

tortas doces está prestes a 
voltar a envolver os corações 
e os paladares da comunida-
de de Laranjeiras do Sul. É 
com grande entusiasmo que 
o Lions Clube anuncia a re-
tomada do seu tão querido 
Concurso de Tortas Doces, 
um evento que marcou épo-
ca nas décadas de 80 e 90 e 
agora retorna para encantar 
uma nova geração.

A 17ª edição deste em-
blemático concurso será re-
alizada no próximo sábado 
(06), no Iguaçu Tênis Clube, 
às 20 horas, durante um jan-
tar beneficente em apoio aos 
Serviços de Obras Sociais 
de Laranjeiras do Sul (SOS). 
Este não é apenas um convi-
te para os amantes da confei-
taria mostrarem seu talento 
culinário, mas também uma 
oportunidade para toda a co-

munidade se unir em prol de 
uma causa nobre.

A tradição do Concurso de 
Tortas Doces é indiscutível. Du-
rante 16 anos, este evento foi 
um dos pontos altos do calen-
dário local, reunindo competi-
dores ávidos por impressionar 
os paladares mais exigentes. 
As receitas eram não apenas 
degustadas, mas também com-
partilhadas. Este resgate da 
tradição é uma prova do com-

promisso do Lions Clu-
be em preservar os 
valores e as prá-
ticas que fizeram 
parte da história da 

comunidade.
No entanto, o retorno 

do concurso não é ape-
nas sobre tortas e compe-
tições. É sobre solidarie-
dade e apoio mútuo. Todo 
o valor arrecadado com 
o jantar beneficente será 
integralmente destinado 
ao SOS. Esta parceria du-
radoura reflete o compro-
metimento do Lions Clube 
em promover o bem-estar 

e a assistência àqueles que 
mais precisam. Como destaca 
o presidente Waldir Wessler, o 
SOS é mais do que uma sim-
ples entidade beneficiada, é o 
coração pulsante de uma rede 
de cuidado e auxílio.

Neste momento de reto-
mada e renovação, convida-
mos não apenas os habilido-
sos confeiteiros, mas toda a 
comunidade a se juntar neste 
evento tão especial. 

Pedido atendido: Lions traz de 
volta o Concurso de Tortas Doces

EDITORIAL

A competição 
será inserida 
em um jantar 
beneficente
no próximo
sábado (06)

Assumir o papel de liderança 
em uma corporação já é, 
por si só, um desafio signi-

ficativo. Quando essa corporação 
opera em um ambiente internacio-
nal, a complexidade aumenta ex-
ponencialmente. E ser uma CEO 
mulher nesse contexto adiciona 
uma camada adicional de desafio 
à equação. No entanto, ao invés 
de encarar esses obstáculos como 
barreiras intransponíveis, eu os 
vejo como catalisadores que me 
impulsionam a crescer.

Com mais de 11 anos de ex-
periência em liderança nas áreas 
de finanças, pesquisa de mercado 
e negócios, aprendi o valor inesti-
mável da diversidade e inclusão no 
ambiente corporativo. Como CEO, 
tenho o privilégio e a responsabili-
dade de liderar pelo exemplo, pro-
movendo um ambiente de trabalho 
onde a diversidade não é apenas 
tolerada, mas vista como essencial 
para o nosso sucesso.

Entre os desafios que enfrento 
diariamente, um dos mais intrigan-
tes é criar e adaptar produtos e 
serviços que ressoem com clientes 
e públicos de diferentes culturas. A 
diversidade não só de parceiros, 
mas especialmente da equipe que 
lidero, é uma oportunidade única 
para promover uma inclusão posi-
tiva em um mercado ainda predo-
minantemente homogêneo.

É crucial notar que estamos 
operando em um setor onde a 
presença feminina em cargos de 
liderança é notavelmente escassa. 
Estatísticas do Observatório da Di-
versidade na Propaganda indicam 
que apenas 15% dos CEOs em 
agências de publicidade são mu-
lheres. Esses números destacam 
não apenas a disparidade existen-
te, mas também a importância de 
desafiarmos estereótipos e promo-
vermos a igualdade de oportunida-
des.

Apesar dos desafios atuais, 
mantenho um otimismo prudente 
em relação ao futuro. Pesquisas 
recentes da KPMG revelam que as 
líderes femininas estão confiantes 
no progresso em direção à equida-
de no mercado. Compartilho desse 
sentimento, ciente de que ainda 
há um longo caminho a percorrer. 
Obstáculos estruturais e culturais, 
como preconceitos inconscientes e 
a falta de redes de apoio robustas, 
continuam a restringir significati-
vamente o acesso das mulheres a 
cargos de alto escalão.

Entretanto, as soluções para 
esses desafios parecem estar sur-
gindo à medida que o problema 
se torna mais evidente. Acredito 
firmemente que para mudar essa 
realidade, as empresas devem 
implementar políticas e práticas 
inclusivas. Devemos promover a 
igualdade de oportunidades e criar 
ambientes de trabalho que não 
apenas valorizem, mas também 
apoiem o crescimento e desenvol-
vimento profissional das mulheres.

Como CEO na área de comuni-
cação, tenho uma plataforma pode-
rosa para inspirar outras profissio-
nais a perseguirem seus objetivos 
de carreira e se tornarem agentes 
de mudança. Portanto, precisamos 
de mais iniciativas que desafiem 
os estereótipos de gênero e pro-
movam mensagens progressistas, 
contribuindo para uma mudança 
cultural e social mais ampla.

Minha visão como CEO vai 
além de simplesmente alcançar 
metas empresariais; trata-se tam-
bém de liderar com propósito, pro-
movendo um futuro onde a diversi-
dade e inclusão sejam realidades 
integradas em todos os níveis de 
gestão. O caminho à frente pode 
estar repleto de desafios, mas é na 
superação desses obstáculos que 
encontramos as maiores oportuni-
dades de crescimento e inovação.

ARTIGO
Transformando obstáculos: a jornada 
de uma CEO mulher rumo à mudança

Por Alessandra Bottini é CEO da 270B, uma das principais agências
americanas de experiências digitais, com filial no Brasil
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O Lions Clube de Laran-
jeiras do Sul, retoma no 
próximo sábado (06), o 

tradicional Concurso de Tortas 
Doces. A 17ª edição será reali-
zada no Iguaçu Tênis Clube, às 
20 horas, durante o jantar bene-
ficente em prol do Serviços de 
Obras Sociais de Laranjeiras do 
Sul (SOS). O presidente Waldir 
Wessler, a diretora social, Maria 
Gorette e a secretária Nelci Ma-
ximowski, marcaram presença 
no Jornal Correio do Povo do 
Paraná para estender um convi-
te especial à comunidade. Eles 
convidam não apenas os aman-
tes da confeitaria a se inscre-
verem como competidores no 
concurso, mas também todos 
aqueles que desejam contribuir 
para uma causa nobre a partici-
parem do jantar beneficente.

Tradição
De acordo com os membros, 

durante 16 anos, o Concurso de 
Tortas Doces foi um dos even-
tos que mais agitavam Laran-
jeiras do Sul nas décadas de 
80 e 90. Muitos competidores 
se inscreviam e suas receitas 
eram posteriormente entregues 
impressas para os participantes 
do jantar. O evento sempre teve 
regulamentos e critérios, assim 
como jurados diversificados e é 
essa tradição que o Lions clube 
visa resgatar.

Jantar beneficente
Todo o valor arrecadado 

com o jantar, será integralmente 
revertido para o SOS. Esta ini-
ciativa solidária não é uma no-
vidade, pois nas outras edições 
do jantar beneficente, o SOS 
sempre foi a entidade beneficia-
da. Este compromisso de apoio 
contínuo reflete a importância 
e a dedicação do Lions Clube, 
que foi um dos fundadores da 
ação social.

De acordo Wessler, a entida-

de é de grande importância para 
eles. “O SOS é a menina dos 
olhos do Lions, e representa um 
território de cuidado, atenção e 
auxílio para aqueles que mais 
precisam”.

A secretaria Nelci afirma 
que, ao participar do jantar be-
neficente, os convidados não 
estarão apenas desfrutando de 
uma noite agradável, mas tam-
bém farão diferença significativa 
na vida daqueles que são assis-
tidos pelo SOS.

Regulamento
e critérios

Para avaliar e eleger a me-
lhor torta, um painel composto 
por sete jurados será respon-
sável por degustar e julgar as 
sobremesas. O concurso se-
guirá o regulamento que define 
critérios de avaliação, tais como 
originalidade, harmonia, acaba-
mento, finalização, sabor, textu-
ra e criatividade.

Embora o objetivo principal 
seja escolher a torta mais sabo-
rosa com base nestes critérios, 
haverá também um reconhe-
cimento especial para aquela 
sobremesa que causar o maior 
impacto visual. Gorette relata 
que em outras edições, havia 
várias tortas boas que não eram 
exatamente chamativas. “Nem 
sempre a torta mais saborosa 
será a mais bonita”.

Sendo assim, os partici-
pantes são incentivados a se 
dedicar não apenas ao sabor, 
mas também à apresenta-
ção visual de suas tortas. “A 
criatividade é bem-vinda, e os 
competidores podem inscre-
ver mais de uma torta no con-
curso” destaca Gorette.

Prêmio
Após a degustação e ava-

liação dos jurados, serão anun-
ciados os vencedores dos três 
primeiros lugares, além do prê-

mio especial para a torta com o 
maior impacto visual. Posterior-
mente, as sobremesas serão 
servidas para a comunidade 
presente no jantar.

De acordo com a secretaria 
Nelci, vários prêmios serão dis-
tribuídos para os vencedores 
das melhores tortas. “O primeiro 
lugar, receberá um vale-com-
pras de R$ 500, o segundo lu-
gar de R$300 e o terceiro de 
R$ 200. Além disso, a torta com 
maior impacto visual, recebe-
rá vale-compras a ser definido. 
Outros vale-compras de R$ 100 
estão sendo conseguidos para 
poder premiar mais competido-
res”.

Como participar
Para participar como compe-

tidor, basta enviar mensagens 
no WhatsApp para algum dos 
seguintes números, solicitando 
regulamento e ficha de inscrição:
• (42) 99967-6693 – Viviane Se-
mim
• (42) 99906-6494 – Nelci Maxi-
mowski
• (42) 99977-2794 – Maria Go-
rette
• (42) 99803-4315 – Kattia Wes-
sler

Pontos de venda
Para participar do jantar 

beneficente e provar as tortas 
da competição, é necessário 
adquirir convites no valor de 
R$75 tanto com os contatos 
aqui mencionados como no 
Hospital do Dente, ponto de 
venda fixo para esse evento. 
Para crianças de seis a dez 
anos, o valor do convite é de 
R$ 30 e será vendido na entra-
da do jantar.

Importância
O presidente ressalta que a 

realização deste evento é uma 
forma de demonstrar que o 
Lions permanece ativo, enga-
jado e comprometido com a co-
munidade. Além disso, o jantar 
beneficente associado ao con-
curso desempenha um papel 
vital na captação de recursos 
para o SOS que tem necessi-
dades imprevisíveis e urgen-
tes. “O retorno do Concurso de 
Tortas não só revigora os laços 
comunitários, ele resgata uma 
tradição que fortalece o espí-
rito de solidariedade, compro-
misso e propósito que motiva 
os voluntários do Lions Clube”.

Lions Clube promove XVII 
Concurso de Tortas Doces

O tradicional evento teve sua última edição em 1995, e retorna devido
pedidos da comunidade. Todo valor arrecadado será revertido para o SOS

JANTAR BENEFICENTE
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A proposta visa reestru-
turar os salários para 
os cargos de auxiliar de 

manutenção e auxiliar de ser-
viços gerais no município de 
Laranjeiras do Sul. Esses pro-
fissionais desempenham fun-
ções cruciais para o adequado 
funcionamento da cidade, as-
segurando a conservação e o 
bom estado de prédios, equi-
pamentos e espaços públicos.

Reestruturação
É fundamental que a remu-

neração desses trabalhadores 
seja justa e compatível com 
a relevância de suas atribui-
ções. Essa reestruturação não 
só pode valorizar esses pro-
fissionais, mas também impul-

sionar a motivação, produtivi-
dade e qualidade dos serviços 
oferecidos à comunidade.

Outras categorias de servi-
dores já foram contempladas 
por iniciativas semelhantes, 
como os professores da rede 
municipal, os conselheiros tu-
telares e os auxiliares de en-
fermagem. Auxiliares de odon-
tologia e agentes de endemias 
também estão entre as cate-
gorias que estão sendo con-
sideradas pela administração 
municipal.

No encontro, além do pre-
feito Berto Silva e do pre-
sidente da Câmara, Carlos 
Magrão, estiveram presen-
tes o vice-prefeito Valdemir 
Scarpari, o secretário de Ad-

ministração Carlos Luneli, um 
dos articuladores do projeto, 
e os vereadores Valmir Sete, 
Valdecir Sorto, Darci Massu-
queto, Valeide Lascoski, Nei 

Becker e Bronca Panatto. O 
reajuste proposto pela admi-
nistração municipal implicará 
um impacto de R$ 1.2 milhão 
por ano nos cofres públicos.

Prefeitura anuncia reajuste salarial de 25% para os profissionais de serviços gerais 

Arquivo Correio do Povo

Presidente Waldir Wessler, afirma que o retorno do Concurso de Tortas não só 
revigora os laços comunitários, como também fortalece o espírito de solidarie-
dade, compromisso e propósito dos voluntários do Lions Clube

O reajuste proposto implicará um impacto de R$ 1.2 milhão por ano nos cofres públicos

Divulgação prefeitura

*Por Dr. Luiz Antonio

A Justiça do Trabalho em 
Goiânia condenou uma 

gestora hospitalar a pagar 
horas extras e intervalos 

intrajornada não usufruídos a 
um motorista de ambulância. 
O motorista pretendia receber 
o pagamento de adicional de 
insalubridade, horas extras 
e intervalos no decorrer do 

contrato com a gestora de um 
hospital. 

O trabalhador disse ainda que 
as regras do edital de seleção 

previam a carga horária de 
36 horas semanais e ele 
cumpria a jornada 12×36, 

com um acréscimo de horas 
extras à jornada. Já sobre os 
intervalos, afirmou que não 

usufruiu de parte do descanso 
destinado ao repouso e 

alimentação.
A administradora hospitalar 

afastou as alegações do 
trabalhador em relação 
ao ambiente insalubre e 

apresentou documentos. Em 
relação à jornada, mencionou 

que na contratação foi 
informado ao trabalhador o 

erro do edital sobre a escala 
da jornada ser 12×36. Quanto 

ao intervalo, impugnou a 
alegação de sobreaviso e 
apresentou os cartões de 

ponto.
Sobre a jornada de trabalho, o 
juiz considerou que, apesar de 
o edital prever a jornada de 36 

horas, o motorista trabalhou 
efetivamente no regime 

de 12×36 desde o começo 
do contrato de trabalho. 

“Fato este que promoveu a 
alteração contratual, por meio 
de um ato único da empresa”, 

disse ao reconhecer a 
prescrição total como previsto 

na súmula 294 do TST e 
negar as horas extras.

Em relação aos intervalos 
intrajornada, Barbosa 

considerou as provas nos 
autos para concluir que eram 
eventualmente interrompidos, 

em caso de emergências, 
além de os trabalhadores 

poderem usufruir das pausas 
em horários distintos conforme 

a possibilidade individual. 
Entretanto, o magistrado 

determinou o pagamento de 
todas as horas trabalhadas 
nos períodos destinados ao 
intervalo intrajornada como 
horas extras e o pagamento 

dos minutos de intervalo 
intrajornada não respeitados.
Fonte: Processo: 0011059-

72.2022.5.18.0006.

Motorista de ambulância 
e intervalos intrajornada

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br



De acordo com a Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) Con-

tínua, realizada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) e divulgada na 
última sexta-feira (22), 19,8% 
dos jovens brasileiros com ida-
des entre 15 e 29 anos, o que 
representa um em cada cinco, 
estavam fora da escola e do 
mercado de trabalho em 2023. 
Isso equivale a 9,6 milhões de 
indivíduos nessa condição.

Comparação
Por outro lado, o estudo reve-

lou que 15,3% dos jovens conci-
liavam estudos e trabalho, 39,4% 
estavam empregados, mas não 
estudavam, e 25,5% estavam 
matriculados em alguma institui-
ção educacional, mas não traba-
lhavam.

É importante destacar que 
houve uma redução na proporção 
de jovens que não estudavam 
nem trabalhavam em compara-
ção com os anos anteriores: 20% 
em 2022 e 22,4% em 2019. Se-
gundo a pesquisadora do IBGE, 
Adriana Beringuy, essa diminui-
ção ocorreu principalmente devi-
do ao aumento da participação 

dos jovens no mercado de traba-
lho, e não necessariamente por 
avanços na educação.

A situação é mais preocupan-
te entre os jovens com idades 
entre 18 e 24 anos, faixa etária 
tipicamente associada ao ensi-
no superior, onde 24% estavam 
desocupados em ambas as ativi-
dades. Nessa mesma faixa, 18% 
trabalhavam e estudavam, 39,4% 
só trabalhavam e 18,6% apenas 

estudavam.
Entre os jovens com idades 

entre 15 e 17 anos, 11,3% conci-
liavam estudos e trabalho, 2,3% 
estavam empregados, 81,2% 
estavam matriculados em institui-
ções de ensino e 5,1% não esta-
vam envolvidos nem com estudos 
nem com trabalho. Já na faixa de 
25 a 29 anos, 13,8% dos jovens 
trabalhavam e estudavam, 59,2% 
só estavam empregados, 4,8% 

só estavam estudando e 22,3% 
estavam desocupados em ambas 
as atividades.

“A faixa etária de 15 a 17 
anos mostra predominantemente 
a situação em que o jovem não 
trabalha, mas está envolvido em 
atividades educacionais, o que é 
altamente positivo. No entanto, 
dos 18 aos 24 anos, observa-se 
uma redução nesse cenário, com 
um aumento na proporção de 

jovens que optam por trabalhar 
exclusivamente. Nessa etapa, 
a concorrência entre trabalho e 
estudos se intensifica, e a par-
cela de jovens que não está nem 
trabalhando nem estudando tam-
bém cresce. Por fim, na faixa de 
25 a 29 anos, aproximadamente 
60% dos indivíduos estão total-
mente focados no mercado de 
trabalho”, destaca a pesquisado-
ra do IBGE.

Qualificação
De acordo com a Pnad Contí-

nua, 24,9 milhões de jovens entre 
15 e 29 anos que não possuíam 
ensino superior completo esta-
vam fora de qualquer modalida-
de educacional, seja ela regular, 
profissionalizante ou preparatória 
para o vestibular.

Quanto aos cursos técnicos 
e ao magistério de nível médio, 
9,1% dos alunos do ensino mé-
dio estavam matriculados em 
programas de formação profis-
sional desse tipo.

Já entre os jovens que ha-
viam concluído o ensino médio, 
mas não estavam cursando o 
ensino superior, 5,3% estavam 
buscando qualificação profissio-
nal por meio desses cursos téc-
nicos e do magistério.

Na última semana, a Câma-
ra dos Deputados aprovou 
o texto principal do proje-

to de lei que modifica a Política 
Nacional do Ensino Médio no 
Brasil. A versão aprovada esti-
pula uma carga horária de 2,4 
mil horas para a formação geral 
básica ao longo dos três anos 
e 1.800 horas para a formação 
técnica, de forma progressiva. A 
matéria agora segue para análi-
se do Senado.

Proposta
O projeto aprovado repre-

senta uma alternativa à reforma 
do ensino médio implementa-
da em 2017, que estabelecia 
1,8 mil horas para a formação 
básica e 1,2 mil horas para iti-
nerários formativos, que são 
as disciplinas escolhidas pelo 
aluno para aprofundamento. A 
atual administração enviou ao 
Congresso uma nova proposta 
com uma carga horária mínima 
de 2,4 mil horas para a forma-
ção básica.

Mantém-se a oferta da lín-
gua espanhola como opcional e 
permite a contratação de profis-
sionais com expertise, mesmo 
sem formação em licenciatura, 
para disciplinas técnicas. Os 
itinerários formativos terão uma 
carga mínima de 600 horas e 
abrangerão áreas como lingua-
gens, matemática, ciências da 
natureza, ciências humanas e 
formação técnica e profissional.

O líder do governo na Câma-
ra, deputado José Guimarães 
(PT-CE), agradeceu ao relator 
pela construção de consenso 

com o governo e todos os par-
tidos. “Este é o caminho para a 
construção de políticas públicas 
através do diálogo”, afirmou.

No entanto, alguns parla-
mentares do PT e do PSOL 
expressaram críticas ao proje-
to, especialmente em relação 
à possibilidade de atuação de 
profissionais sem formação es-

pecífica na educação técnica e 
à redução da carga horária para 
essa modalidade. O deputado 
Tarcísio Motta (PSOL-RJ) aler-
tou para a precarização do en-
sino técnico, enquanto a depu-
tada Sâmia Bomfim (PSOL-SP) 
criticou a preferência dada à 
cooperação técnica com institui-
ções privadas.

A Escola Municipal Dr. Leu-
cádio José Correia, de La-
ranjeiras do Sul, convida 

toda a comunidade para uma 
Feira de Ciências e Tecnologia. 
Sob a coordenação da profes-
sora Silvana Franco, regente 
das turmas do 5º ano, o evento 
promete mostrar a criativida-
de dos alunos em projetos que 
integram ciência, tecnologia e 
educação de forma interdiscipli-
nar. O evento ocorrerá dia 5 de 
abril, nas dependências da qua-
dra de esportes da escola, nos 
seguintes horários: das 8 às 11 
horas e das 13h30 às 16h30.

Objetivo
A feira de ciências e tecno-

logia é uma prática educacional 
essencial que visa promover o 
desenvolvimento da cultura cien-
tífica e tecnológica no ambiente 
escolar. Segundo a professora 
Silvana, as feiras de ciências são 
fundamentais para incentivar os 
alunos a se tornarem mais par-
ticipativos e questionadores so-
bre a influência da ciência e da 
tecnologia em suas vidas. O pro-

jeto da feira de ciências segue 
as competências estabelecidas 
na base nacional comum, com o 
objetivo de incentivar a pesquisa 
científica e tecnológica.

As etapas do projeto envol-
veram a elaboração do plano, 
pesquisas, escolha e testes de 
experimentos, sempre alinhados 
aos temas trabalhados em sala 
de aula e presentes no cotidiano 
dos alunos. Os estudantes tam-
bém produziram vídeos demons-
trativos de suas experiências, 
além de organizarem a produção 
de cartazes, divulgação e prepa-
ração do ambiente para a feira.

O evento acontecerá no dia 
5 de abril, nas dependências 
da quadra poliesportiva da es-
cola, nos seguintes horários: 
das 8 às 11 horas e das 13h30 
às 16h30. Além dos alunos dos 
quintos anos, a feira contará 
com a participação especial 
das turmas do Jardim II e da 
classe especial. É uma exce-
lente oportunidade para a co-
munidade conhecer e prestigiar 
os trabalhos desenvolvidos pe-
los alunos da escola.

Um em cada cinco brasileiros de 15 
a 29 anos não estuda ou trabalha

A situação é mais preocupante entre os jovens de 18 e 24 anos, faixa etária associada
ao ensino superior, onde 24% estavam desocupados em ambas as atividades 
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Isso equivale a 9,6 milhões de pessoas nessa situação

Texto-base do novo ensino
médio é aprovado na Câmara dos Deputados

Escola Leucádio Correia  terá 
Feira de Ciências no início de abril

Reprodução

Nova carga horária é de 2,4 mil horas para a formação básica ao longo dos 
três anos e 1.800 horas para a formação técnica, de forma progressiva

Sob coordenação da professora Silvana Franco, o objetivo da feira de ciências 
é incentivar os alunos a se tornarem mais participativos e questionadores sobre 
a influência da ciência e da tecnologia em suas vidas

Joel Rodrigues/ AB

Reprodução



O grupo polonês Mali Polacy, 
sob a coordenação da pro-
fessora Joaniza Marques 

Refiski, promoveu nesta semana 
uma oficina de ‘Pisanki’ – A Arte 
da Pintura em Ovos. Esta ativi-
dade, que resgata uma tradição 
milenar polonesa, atraiu a aten-
ção de crianças, jovens e adultos 
do município.

Diversidade e 
engajamento

Atualmente, o Mali Polacy 
conta com três grupos distintos: o 
infantil, composto por crianças pe-
quenas; o juvenil, conhecido como 
as ‘floristas’, formado apenas por 
meninas, e um terceiro grupo mis-
to. Além disso, está em processo 
de formação um grupo veterano, 
reunindo adultos que retomam sua 
participação na dança polonesa.

Tradição e significado
O termo ‘Pisanki’ tem origem 

no polonês e significa ‘escrever 
com símbolos’. Essa arte de deco-
rar ovos tem raízes antigas e era 
utilizada para transmitir desejos e 
mensagens, sendo associada a 
diversos eventos, como a Páscoa 
e a ressurreição de Cristo, após a 
chegada do cristianismo à Polônia.

Manutenção da cultura
A professora Joaniza Refiski 

destaca a importância de trans-
mitir essa tradição às gerações 
mais jovens. “É muito satisfatório 
repassar uma aprendizagem que 
nossos pais e avós cultivavam, 
para não deixar morrer nossa 
cultura”, ressalta.

A secretária de educação de 
Virmond, Estela  Fedrecheski, 
destacou o papel da comunidade 
na preservação da cultura polo-
nesa. Ela menciona a atuação do 
grupo Braspol, que defende e pro-
move a cultura polonesa a nível 
nacional, e ressalta as atividades 
realizadas pelo grupo Mali Polacy, 

que incluem apresentações de 
danças folclóricas e a preservação 
de costumes tradicionais.

Descendência polonesa
A Braspol é resultado de um 

movimento que iniciou na década 
de 80, para despertar a cultura, 
tradições e costumes poloneses. 
Após 10 anos, em 1990, na Uni-
versidade Federal do Paraná, 
mais de 300 pessoas descen-
dentes reuniram-se e fundaram 
a entidade, que atualmente conta 
com 342 núcleos espalhados pelo 
Brasil e objetiva atingir todas as lo-
calidades onde tem descendentes 

de poloneses.

Compromisso 
Segundo Estela a secretaria 

de Cultura de Virmond tem de-
sempenhado um papel ativo na 
manutenção das tradições polone-
sas, financiando atividades como 
as aulas de dança folclórica mi-
nistradas pela professora Joaniza, 
além de incentivar a produção de 
artesanato polonês entre as crian-
ças do grupo Mali Polacy.

Projetos futuros
A secretária destaca que além 

das atividades já realizadas, estão 
sendo planejadas novas iniciativas 
para fortalecer ainda mais a pre-
servação da cultura polonesa em 
Virmond. Entre elas, está a vinda 
de um coreógrafo de Curitiba para 
ensinar novas coreografias ao gru-
po Mali Polacy, e a possibilidade 
de trazer professores de artesana-
to para ampliar os conhecimentos 
sobre essa arte tradicional.

“O compromisso da comuni-
dade em manter viva a rica he-
rança cultural polonesa continua 
a ser um pilar fundamental para 
garantir que as tradições sejam 
transmitidas às futuras gera-
ções”, finaliza Estela.

Grupo Mali Polacy resgata tradição 
polonesa com oficina de Pisanki

Na última semana, os grupos, compostos por crianças,
jovens e adutos, se reuniram para a tradicional Pintura em Ovos
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Divulgação

“É muito satisfatório repassar uma aprendizagem que nossos 
pais e avós cultivavam”, diz a professora Joaniza Refiski

*Por Victor Rivas

À medida que os anos 
passam, perdemos entes 
queridos como avós, 
pais, tios e amigos. Não 
conseguimos mais visitar, 
nos fins de semana, 
aqueles parentes que tanto 
gostávamos. Lembro-me 
de levar meus sogros ao 
interior, na casa dos tios, 
onde trocavam prosas 
agradáveis e nós ficávamos 
em volta, ouvindo aquelas 
conversas deliciosas, 
saboreando um chimarrão 
e aqueles bolinhos tão 
gostosos.

Onde foi todo mundo?
Cadê aquelas pessoas, 

cadê aqueles momentos tão 
prazerosos com elas? As 
reuniões familiares na casa 
da vó aos domingos, os 
Natais, Ano Novo e Semana 
Santa. Cadê nossos filhos, 
que vimos crescer, aqueles 
que pegávamos no maternal 
com seus uniformes e 
mochilas penduradas nas 
costas? Aqueles que nos 
pediam hambúrgueres e 
refrigerantes? Aos poucos, 
parece que o cerco vai se 
fechando e tudo fica tão 
monótono, tão cinza, tão 
sem graça.

A vida segue seu curso 
como um rio

Mas o que fazer? É o 
ciclo da vida, é o tempo 
implacável que nunca para 
e tudo consome. Como 
diz aquela música: uns 
nascem, outros morrem, 
águas sem curso, rios sem 
fim, penas e glória, guerras 
e paz. Porém, sempre há 
motivo para sofrer, para 
quem chorar. No final, as 
obras ficam e as pessoas 
vão embora, outras chegam 
e continuarão, a vida segue 
igual.

A minha caneta anotou
A feira anual de plantas, 

flores e mudas da Viveiro 
Verde Sul ocorrerá de 1º 
a 06 de Abril. Confira de 
perto na Rua Mal. Cândido 
Rondon. Seguros de carros 
e casas são na Corretora de 
Seguros Pivatto, do Nelson 
Pivatto, na Mal. Rondon. 
Pensou em construir e 
reformar? O caminho é a 
Constru & Cia, da família 
Martelli, construindo em 
boa companhia na esquina 
da rua 7 de setembro. 
Medicamentos baratos 
e de qualidade estão na 
Hiperfarma, em frente à 
praça.

Cadê aquelas 
pessoas? Cadê 
aquele tempo?

Observatório

*Advogado, Filósofo, Historiador, 
Sociólogo e jurado de festivais

em toda região 

Na semana passada, repre-
sentantes do Eixo Agro 
do Comitê Territorial dos 

Pequenos Negócios da Cantu-
quiriguaçu participaram de uma 
Missão Técnica Agroalimentar em 
Curitiba e São José dos Pinhais. 
Essa iniciativa marca um avanço 
significativo para o desenvolvi-
mento econômico sustentável do 
território, com foco em práticas 
exemplares em Segurança Ali-
mentar e Nutricional.

Desenvolvimento 
sustentável

A Missão Técnica destacou-
-se pelo engajamento dos parti-
cipantes em aprender e absorver 
práticas exemplares, visando be-
neficiar diretamente a Agricultura 
Familiar do Território. Segundo 
Maria Helena de O. Cristo, Dire-
tora presidente da Cooperativa 
Agroecológica Ireno Alves - COO-
PAIA de Rio bonito do Iguaçu, “É 
fundamental para o nosso desen-
volvimento entender e aplicar as 
melhores práticas em Segurança 
Alimentar e Nutricional”.

Experiências e 
aprendizados

Durante a visita, foram ob-
servadas experiências, como a 
Agroindústria municipal de São 
José dos Pinhais, que valoriza 
produtos da agricultura familiar e 
cooperativas locais, e o Armazém 
da Família, que integra programas 

de inclusão social. O secretário 
de Agropecuária, Meio Ambiente 
e Agroindústria de Nova Laran-
jeiras, Jair Muller, destaca que 
“Essas experiências nos mostram 
caminhos possíveis para fortale-
cer nossas comunidades locais”.

Novos mercados e 
desenvolvimento

Além disso, a iniciativa eviden-
cia um caminho promissor para o 
acesso a novos mercados, crucial 
para a sustentabilidade econô-
mica dos agricultores familiares. 
O engenheiro de aquicultura da 
secretaria de Agropecuária e De-
senvolvimento Rural de Reserva 
do Iguaçu, Valmir José de Souza, 
ressalta que “Integrar a agricultu-
ra familiar nas cadeias de valor lo-
cais e regionais é essencial para 
o nosso desenvolvimento econô-
mico”.

Fortalecimento da 
governança local

Por fim, a Missão realizada 
representa um passo significativo 
para fortalecer a governança do 
Eixo Agro e catalisar uma trans-
formação positiva no Território da 
Cantu. Como destaca o gestor 
do Território da Cantuquiriguaçu, 
Réges Friedrich. “Focar em se-
gurança alimentar e nutricional 
é fundamental para promover o 
bem-estar e pavimentar o cami-
nho para um futuro econômico 
sustentável”.

Missão Técnica Agroalimentar promove 
desenvolvimento sustentável na Cantu

Centro de Cultura de Quedas do 
Iguaçu comemora 10 anos de fundação

VIRMOND

No dia 12 de abril, o Cen-
tro de Cultura de Que-
das do Iguaçu celebrará 

uma década desde sua cria-
ção. Para marcar esse mo-
mento significativo para a vida 
cultural da cidade, está pro-
gramada uma festa em honra 
ao aniversário da instituição.

Diversas atrações
A comunidade de Quedas 

do Iguaçu está cordialmente 
convidada a participar deste 
evento festivo, que contará 
com uma variedade de atra-
ções. Entre elas, estão pre-
vistos shows musicais com as 
bandas Alma Latina e Bailão 
das Antigas, com André Ren-
ner e banda. Além disso, a 
festa apresentará exposição 
de carros antigos e uma feira 
de artes e comidas artesanais.

Um marco na
história cultural

Para o gestor cultural da 
instituição, Eradi Dutra, esse 
aniversário é um momento 
emblemático para a comuni-
dade. “Foram 10 anos de mui-
to trabalho, eventos culturais, 
exposições, oficinas, incenti-
vos a todas as áreas da cultu-
ra de Quedas. Será uma cele-
bração muito importante para 
todos nós”, afirma.

Inscrições abertas
para expositores

No dia do evento, serão 
disponibilizadas pelo menos 
30 vagas para expositores in-
teressados em mostrar seus 
artesanatos, obras de arte, 
comidas artesanais e itens de 
brechó. A Feira terá início às 
17 horas e se estenderá até 
às 22 horas, simultaneamen-
te à programação especial 
de aniversário, que incluirá 
shows e exposição de carros 
antigos. As inscrições podem 
ser realizadas na Secretaria 
do Centro de Cultura.

Detalhes do evento
A festa de aniversário ocor-

rerá em frente ao Centro de 
Cultura, localizado na Avenida 
Tarumã, a partir das 19h30 do 
dia 12 de abril.

Incentivo à
cultura e apoio 

Este evento integra o plano 
anual de atividades do Cen-
tro de Cultura de Quedas do 
Iguaçu, viabilizado pela Lei 
de Incentivo à Cultura, com 
patrocínio da Engie e apoio 
da Secretaria Municipal da 
Cultura, Portobello e BRDE. A 
realização é da Associação do 
Centro de Cultura de Quedas 
do Iguaçu, em parceria com 
o Ministério da Cultura e o 
Governo Federal União e Re-
construção.



O que é essencial manter na Páscoa? Esta foi a per-
gunta feita pelo Jornal Correio do Povo do Paraná 
em pesquisa pelas ruas de Laranjeiras do Sul. 

Essa época, marcada por celebrações religiosas e 
momentos de união familiar, também reflete os desa-
fios e adaptações enfrentados pelas pessoas em meio 
a contextos econômicos desafiadores e mudanças na 
dinâmica familiar moderna.

Em um panorama onde o preço dos produtos típi-
cos da data atinge alturas preocupantes, as famílias se 
veem obrigadas a repensar suas tradições e encontrar 
alternativas mais acessíveis. A busca por opções mais 
em conta, seja na preparação das cestas de presentes 
ou na escolha dos chocolates, torna-se uma necessida-
de em tempos de aperto financeiro.

No entanto, apesar das restrições econômicas, para 

os entrevistados, o valor das tradições familiares per-
manece intacto. A entrega de presentes, tradicional en-
tre avós e netos, e a reunião familiar continuam a ser 
inegociáveis. 

Os bens de consumo podem ser negociáveis, mas o 
que não tem preço é o que mais tem valor: a união da 
família.

Confira o resultado da pesquisa.

Não planejamos nada de diferente para a Páscoa, 
mas manteremos o costume de doce para os ne-
tos. A celebração será em família, seja celebrando 

com os filhos que estão longe ou só eu e minha esposa. 
Antigamente era tudo difícil. Lembro de fazer o ninho 
para o coelho, mas não ganhar nada e hoje, ao menos 
um docinho sempre tem em casa. 
Lauro José Kranz
Agricultor
Laranjeiras do Sul

Neste ano, as compras para a Páscoa serão bem 
diferentes. O preço, no geral, está nas alturas. 
Chocolate virou coisa de gente rica. A alternativa 

é procurar opções mais em conta e manter a tradição 
com os familiares. O verdadeiro significado da Páscoa 
está na união e no amor da família. Um ovo simples, 
feito com carinho, pode ser mais valioso do que um pre-
sente caro. 
Terezinha Viana de Souza
Do lar
Laranjeiras do Sul

Este ano, estamos enfrentando preços mais eleva-
dos no mercado, o que nos obriga a buscar opções 
mais acessíveis. Optaremos por um tradicional 

churrasco, mas estaremos atentos às promoções para 
economizar. A família se reunirá em nossa casa, então 
ficaremos responsáveis pelo almoço. Quanto aos pre-
sentes para as crianças, planejo investir cerca de R$ 200 
em chocolates, considerando minha filha e afilhados.

Quanto à programação do feriado, devido ao meu 
turno de trabalho na Páscoa, minha disponibilidade será 
limitada durante o dia. No entanto, pretendo aproveitar 
a companhia da família e dos amigos à noite para cele-
brarmos juntos.
Carlos Eduardo Rodrigues
Auxiliar de laboratório
Laranjeiras do Sul

Com a chegada de mais netos este ano, estou de-
cidida a investir ainda mais na celebração da 
Páscoa. Como proprietária de um Café, percebo 

o aumento da procura por produtos relacionados a esta 
época especial, e como avó, compreendo profundamen-
te a importância de criar memórias inesquecíveis para 
as crianças. Um simples presente pode deixar uma mar-
ca duradoura na vida delas. Este ano, estou reservando 
até R$ 500 para garantir que as crianças sejam surpre-
endidas e encantadas.

Além do aspecto comercial, reconheço o significado 
religioso. Vamos trabalhar quinta e sábado, para apro-
veitar o domingo no interior. 
Mariluz Bortoluzzi
Proprietária Café Filhas de Tereza
Laranjeiras do Sul

Com o preço alto, é preciso repensar na forma de 
montar as cestas para os familiares. Na minha 
casa somos só eu e meu marido, mas tenho so-

brinhos-netos e familiares e adoro os presentear. Minha 
dica é não comprar cesta pronta e sim, preparar a sua. 
Outro conselho é quanto os ovos de páscoa. Os de co-
lher são melhores, mais em conta e ajudam as confeitei-
ras artesanais.
Marli Palinski Zanovello
Do lar
Laranjeiras do Sul

NNas Páscoas anteriores, percebo que costumáva-
mos nos reunir mais, passar mais tempo em famí-
lia. Hoje em dia, vejo que mudou, especialmente 

em casa, onde há muitas restrições alimentares devido 
às intolerâncias das criança. Na correria do dia a dia, 
parece que estamos esquecendo a importância de ficar 
juntos em família.

Em relação ao consumo, sempre gastamos um pouco 
mais devido às intolerâncias alimentares das crianças, 
mas tentamos manter o básico na nossa mesa, mesmo 
que em menor quantidade. Quanto à programação do fe-
riado, vamos para o interior, como sempre, para relaxar 
longe da agitação da cidade, em família.
Luciane Vailatti
Professora
Laranjeiras do Sul

O que é essencial manter na Páscoa?  
Em pesquisa realizada pelo Jornal Correio do Povo do Paraná, entrevistados afirmam que

com a alta de preços, muitos produtos podem ser negociáveis, menos a união familiar 
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Membros do Copom identificam
desaceleração na queda da taxa de juros

Na última ata da reunião do comitê, foi destacado diminuição no
ritmo dos rendimentos básicos caso incertezas persistam

No Relatório de Avaliação de 
Receitas e Despesas Pri-
márias, o governo federal 

reconhece algumas frustrações na 
arrecadação. Em relação à sub-
venção de Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Prestação 
de Serviços (ICMS), prevista na 
MP 1185, a estimativa foi reduzida 
para R$ 25,8 bilhões, em compa-
ração com os R$ 35,3 bilhões ini-
cialmente previstos no orçamento. 
Além disso, a projeção de receita 
de R$ 10,4 bilhões proveniente 
do fim da dedutibilidade de Juros 
sobre Capital Próprio (JCP) foi re-
tirada, já que a proposta não pro-
grediu no Legislativo.

Medidas que afetaram
Durante uma coletiva de im-

prensa para discutir os resultados, 
a secretária-adjunta do Tesouro 
Nacional, Viviane Varga, destacou 
que algumas medidas afetaram a 
lucratividade das empresas, refle-
tindo diretamente no Imposto de 
Renda devido por elas. “O impacto 
não foi tão significativo quanto o 
previsto na LOA, principalmente 
devido à dedução limitada aos in-
vestimentos, o que reduziu a lucra-

tividade das empresas e, conse-
quentemente, impactou o Imposto 
de Renda”, explicou.

Adicionalmente, a estimativa 
de receita de R$ 2,8 bilhões oriun-
dos do novo regime de tributação 
para remessas postais internacio-
nais também foi excluída. Atual-
mente, a principal expectativa para 
aumentar as receitas é a MP 1202, 
que trata da desoneração da folha 
de pagamento. Mesmo após ajus-
tes, o limite das compensações 
tributárias mensais de créditos 
tributários federais reconhecidos 
judicialmente foi mantido, e a equi-
pe econômica projeta uma arreca-
dação de R$ 24 bilhões com essa 
medida, que ainda está em análise 
no Congresso Nacional.

Questionada sobre a pre-
visão para a entrada desses 
recursos, Varga destacou que 
as estimativas estão próximas 
do equilíbrio. “Estamos muito 
próximos de um equilíbrio en-
tre receitas e despesas, o que é 
crucial para manter a estabilida-
de fiscal e o controle da dívida 
pública em relação ao PIB. Já 
observamos a ancoragem das 
expectativas”, afirmou.

O ponto mais destacado do 
relatório foi o anúncio de um blo-
queio no Orçamento da União de 
R$ 2,9 bilhões. Esse bloqueio in-
cidirá sobre os gastos discricioná-
rios, ou seja, os não obrigatórios, 
que englobam despesas livres e 
investimentos dos ministérios.

O Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 15 (IPCA-
15), considerado uma prévia 

da inflação oficial, apresentou uma 
desaceleração em março, registran-
do 0,36%, o que é menos da meta-
de do índice de fevereiro, que foi de 
0,78%. Segundo dados divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) ontem (26), os 
aumentos nos preços dos alimentos 
e da gasolina foram os principais 
fatores de pressão sobre o índice. 
Comparado a março de 2023, o ín-
dice também ficou abaixo, quando 
alcançou 0,69%. No acumulado de 
12 meses, o IPCA-15 atingiu 4,14%, 
abaixo dos 4,49% registrados nos 
12 meses anteriores.

Grupos
Entre os nove grupos de pro-

dutos e serviços analisados pelo 
IBGE, cinco apresentaram aumen-
to em março, com ênfase para o 
grupo de alimentação e bebidas, 
que teve um aumento de 0,91%. 
Esse aumento contribuiu com 0,19 
ponto percentual para a inflação do 
mês, representando praticamente 
metade do índice total.

Dentro do grupo de alimenta-
ção, os destaques foram os aumen-

tos nos preços da cebola (16,64%), 
ovo de galinha (6,24%), frutas 
(5,81%) e leite longa vida (3,66%). 
Por outro lado, alguns itens regis-
traram queda, como batata inglesa 
(-9,87%), cenoura (-6,10%) e óleo 
de soja (-3,19%).

Os preços da alimentação fora 
do domicílio também mostraram 
aceleração, subindo 0,59% em 
março, frente a 0,48% em fevereiro. 
Esse aumento foi impulsionado pelo 
aumento mais significativo no preço 
das refeições, que passou de 0,35% 
em fevereiro para 0,76% em março.

Gasolina
O setor de transportes apresen-

tou um aumento de 0,43%, impul-
sionado principalmente pela eleva-
ção de 2,39% no preço da gasolina. 
Como a gasolina tem o maior peso 
na cesta de consumo dos brasilei-
ros, ela foi responsável pelo maior 
impacto individual na prévia infla-
cionária de março, contribuindo 
com 0,12 ponto percentual para o 
índice.

Em relação aos outros com-
bustíveis, o preço do etanol subiu 
4,27%, enquanto o gás veicular 
caiu 2,07% e o óleo diesel teve uma 
leve queda de 0,15%.

Governo reduz R$ 10 bilhões da 
estimativa de receita do ICMS

Inflação perde força em 
março e fica em 0,36%
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Com a queda na arrecadação, a administração federal reconhece decepções

Na ata da última reunião do 
Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) do Banco Cen-

tral (BC), foi destacado que alguns 
membros veem a possibilidade de 
diminuir o ritmo de redução dos 
juros básicos caso as incertezas 
persistam. Conforme informado 
pelo BC, “alguns participantes ar-
gumentaram que, se a incerteza 
continuar alta no futuro, um ritmo 
mais moderado de flexibilização 
monetária pode ser mais adequa-
do para alcançar a taxa de juros 
desejada”.

Comunicado
No comunicado divulgado na 

última terça-feira (26), o Copom 
reafirmou a previsão de redução 
de 0,50 ponto percentual na taxa 
Selic “na próxima reunião”.

Na semana anterior, o Copom 
anunciou o sexto corte consecuti-
vo de 0,50 ponto percentual na Se-
lic, fixando-a em 10,75% ao ano. 
Também reduziu sua orientação 
sobre futuros cortes, mencionando 
maiores incertezas e prevendo um 
corte de igual magnitude apenas 
na próxima reunião, em maio.

A mudança na orientação do 
Copom, aliada à visão de um ce-
nário mais incerto, foi interpreta-
da por especialistas como uma 
postura mais rigorosa do BC, o 
que resultou em uma alta nas 
taxas de juros futuros no dia se-
guinte à reunião.

A ata ainda destaca que, em-
bora o cenário base para a política 
monetária do BC não tenha sofri-
do mudanças significativas, diante 

das incertezas, foi considerado 
prudente manter uma maior flexi-
bilidade nas decisões futuras. “Foi 
avaliado que, embora a comunica-
ção já incluísse uma certa condi-
cionalidade, ela não apresentava 
a flexibilidade necessária”. Adicio-
nalmente, argumentou-se contra 
uma retirada tardia da comunica-
ção, que poderia ser percebida 
como uma promessa não cumpri-
da e, portanto, deveria ser evitada.

Conforme o documento, o Co-
mitê chegou a um consenso de 
que o cenário de maior incerteza 
diminuía os benefícios da sinaliza-
ção futura e aumentava seus cus-
tos. O documento reforça que a 
modificação na comunicação “de-

corre de uma mudança na incerte-
za e não no cenário fundamental”.

Pressão de salários
O Copom revelou que realizou 

uma análise aprofundada do mer-
cado de trabalho, sugerindo que 
os aumentos salariais registrados 
podem estar relacionados, em 
parte, as pressões nesse setor. 
Conforme descrito na ata, alguns 
diretores apontaram que a melho-
ria da produtividade em 2023 foi 
principalmente no setor agrope-
cuário. Isso indica que os salários 
sob pressão podem ser resultado 
do fechamento do hiato do pro-
duto, que representa o espaço 
disponível para o crescimento da 

atividade econômica sem gerar 
pressões inflacionárias.

O Comitê manifestou uma 
crescente preocupação com os 
possíveis efeitos do aumento 
dos ganhos reais recentes e do 
crescimento acelerado na mas-
sa salarial sobre a inflação de 
serviços futura.

Quanto à trajetória da inflação 
no país, o BC apontou um cená-
rio mais incerto, destacando sur-
presas inflacionárias recorrentes 
nos serviços, especialmente em 
itens menos voláteis e com maior 
intensidade de mão de obra. Isso 
levanta questões sobre a velocida-
de da desinflação.

“O avanço do processo de-

sinflacionário, agora em sua se-
gunda fase, estará mais atrelado 
às condições do mercado de tra-
balho e à demanda agregada”, 
declarou o BC.

Em relação à atividade eco-
nômica, o Copom observou que 
o aumento da oferta de crédito, 
a redução das taxas de juros e a 
melhoria das condições financei-
ras indicam um cenário mais favo-
rável para investimentos no Brasil 
ao longo de 2024.

“Os indicadores de atividade 
divulgados corroboram a visão de 
uma economia resiliente, mas não 
houve mudanças significativas no 
cenário de crescimento”, acres-
centou o Copom.

Incertezas internacionais
No âmbito internacional, a 

ata destacou que a diminuição 
da volatilidade em países emer-
gentes contrasta com um contex-
to global ainda instável. Foram 
mencionadas incertezas quanto 
à desaceleração da inflação nos 
Estados Unidos e desafios como 
conflitos geopolíticos, mercado 
de trabalho aquecido e impactos 
fiscais na demanda.

“O Comitê analisou global-
mente as funções de resposta da 
política monetária das principais 
economias, o impacto dos preços 
relativos entre bens e serviços, a 
conexão entre o mercado de tra-
balho e a inflação, a interrelação 
entre política monetária e fiscal, e, 
por último, o ciclo financeiro mun-
dial e a aversão ao risco”, afirmou 
a fonte do Copom.

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

O Comitê manifestou preocupação com os possíveis efeitos do aumento dos ganhos reais 
e do crescimento acelerado na massa salarial sobre a inflação de serviços futura



Foi aprovado pela Assembleia 
Legislativa do Paraná na últi-
ma segunda-feira (25) dois re-

querimentos que convidam as duas 
novas concessionárias, Via Arau-
cária e Grupo EPR, a prestarem 
esclarecimentos para Comissão de 
Obras Públicas, Transportes e Co-
municação da Alep. As solicitações 
são assinadas pelo presidente da 
Comissão, deputado Gugu Bueno, e 
a reunião está marcada para o dia 
9 de abril, às 9h no auditório da As-
sembleia Legislativa. 

Esclarecimentos
O primeiro requerimento é ende-

reçado ao diretor-presidente da Via 
Araucária Concessionária de Rodo-
vias – Grupo Pátria, Sergio Santillan; 
e o segundo ao diretor-presidente do 
Grupo EPR, José Carlos Cassaniga. 

“Estamos passando por um mo-
mento de transição, por isso é que 
buscamos esclarecimentos e deta-
lhes sobre o que já está sendo feito 

e as próximas ações das duas con-
cessionárias. São explicações não 
apenas para Assembleia Legislativa, 
mas para todos os paranaenses”, 
afirma Gugu Bueno.

Durante a reunião, os represen-
tantes das duas concessionárias 
terão oportunidade de apresentar 
um cronograma oficial e detalhado 
de todas as obras previstas. A par-
tir destas informações, a Comissão 
de Obras Públicas fará uma força 
tarefa para fiscalizar a execução 
dos trabalhos.

Concessões
Desde janeiro deste ano, o Para-

ná tem duas novas concessionárias 
de pedágio, que arremataram os Lo-
tes 1 e 2 nos leilões realizados ano 
passado. 

O Lote 1 tem 473 quilômetros de 
extensão e compreende rodovias fe-
derais e estaduais que passam por 
Curitiba, Região Metropolitana, Cen-
tro Sul e Campos gerais. O trecho 

será administrado pela concessio-
nária Via Araucária.

O Lote 2, de 605 quilômetros, 
abrange rodovias de Curitiba, Litoral, 
Campos Gerais e Norte Pioneiro e 
foi arrematado pela EPR Litoral Pio-
neiro. A previsão de investimentos é 
de R$ 30,4 bilhões.

Em 2023, o PIB do Para-
ná expandiu-se 5,8%, 
superando em dobro o 

crescimento médio do Brasil, 
conforme dados do Instituto Pa-
ranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes) 
divulgados nesta segunda-feira 
(25). Enquanto isso, o PIB bra-
sileiro cresceu 2,9%, de acordo 
com o Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

Destaque
Comparativamente, o Para-

ná também se destacou frente 
a outros estados. Minas Gerais 
teve um acréscimo de 3,1%, se-
gundo a Fundação João Pinhei-
ro (FJP), e o Ceará registrou au-
mento de 2,4%, conforme dados 
do Instituto de Pesquisa e Estra-
tégia Econômica (IPECE).

O setor agropecuário parana-
ense foi o grande impulsionador, 
apresentando um crescimento 
de 26,91% no ano, impulsiona-
do por recordes na produção de 
proteína animal. Em contrapar-
tida, a agricultura nacional teve 

uma expansão de 15,1%. Além 
disso, os setores de serviços e 
indústria do Paraná cresceram 
4,18% e 3,79%, respectivamen-
te, superando as médias nacio-
nais de 2,4% e 1,6%, conforme 
dados do IBGE.

Em termos monetários, o PIB 
do Paraná alcançou R$ 665,65 
bilhões em 2023, com destaque 
para os setores de serviços (R$ 
355,08 bilhões), indústria (R$ 
145,53 bilhões) e agropecuária 
(R$ 73,66 bilhões), além de R$ 
91,39 bilhões provenientes de 
impostos.

O diretor-presidente do Ipar-
des Jorge Callado, ressalta o di-
namismo econômico do Paraná. 
“O Índice de Atividade Econômi-
ca do Banco Central já indicava 
o Paraná como o estado com 
maior crescimento do país em 
2023. Os dados do PIB confir-
mam essa tendência de cresci-
mento acima da média nacional. 
Com baixo índice de desempre-
go e aumento real do salário 
médio, o Paraná demonstra vi-
gor econômico e benefícios so-

ciais para a população”, destaca 
Callado.

Infraestrutura
No 4º trimestre de 2023, o 

Paraná apresentou um desem-
penho econômico superior à 
média nacional. Durante esse 
período, a economia paranaen-
se expandiu-se em 4,87% em 
relação ao mesmo trimestre do 
ano anterior, enquanto o cresci-
mento nacional foi de 2,1%.

O setor industrial foi o princi-
pal motor da economia parana-
ense no final do ano, registrando 
um crescimento de 8,02% com-
parado ao mesmo período do 
ano anterior. Em contrapartida, 
o crescimento industrial nacio-
nal foi de 2,9%.

A agropecuária do Paraná 
também teve um desempe-
nho positivo, com um aumento 
de 4,4%, e o setor de serviços 
expandiu-se em 3,92% no tri-
mestre. No cenário nacional, a 
agricultura permaneceu estável, 
sem variação, enquanto o setor 
de serviços cresceu 1,9%.

PIB paranaense obteve crescimento 
de 5,8% o dobro da média nacional

Em termos monetários, o indicador
alcançou R$ 665,65 bilhões em 2023

Novas concessionárias devem prestar 
esclarecimentos à ALEP
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Ipardes

Tabela de taxas correntes do PIB

Durante a reunião, os representantes 
das duas empresas terão oportunidade 
de apresentar um cronograma oficial e 
detalhado de todas as obras previstas

Reprodução

Semana Santa
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) iniciará na quinta (28) a Ope-
ração Semana Santa 2024 no Paraná. Com quatro dias de ativi-
dades operacionais, a operação terminará no domingo (31). No 
Paraná, um canal no WhatsApp da ‘PRF Paraná’ fornece, em 
tempo real, informações relevantes que impactem diretamente os 
usuários que transitam pelas rodovias federais no estado.

Tarifa
Concessionárias de cobrança de pedágio do Paraná não poderão 
aumentar tarifa se não cumprirem cronograma de contrato, é o 
que determina a Lei Estadual 20.514/2021, de autoria do deputa-
do Luiz Fernando Guerra (União). “As empresas precisam cumprir 
com suas obrigações e os usuários não podem, em hipótese algu-
ma, ser prejudicados com aumento de tarifa”, disse.

Centenário
O deputado Alexandre Curi destaca o centenário do Clube Atlético 
Paranaense, uma instituição emblemática que carrega uma tradi-
ção de paixão, luta e resiliência. “Este marco não apenas celebra 
uma era de conquistas dentro e fora dos campos, mas também 
reafirma o orgulho de pertencer ao estado do Paraná”, disse Curi.

Em comemoração
Nesta semana, em uma ação nas redes sociais, o Athletico lançou 
a camisa que será usada ao longo de 2024, ano do centenário do 
clube. Foram divulgadas duas versões: uma com as cores tradi-
cionais e outra com dourado e preto. Segundo o Atlhetico, o dou-
rado remete diretamente ao aniversário de 100 anos.

Amistoso
O Corinthians fará um amistoso contra o Londrina nesta quarta-
-feira (27) no Estádio Olímpico Regional, em Cascavel. Esta será 
a segunda passagem do Timão pela Capital do Oeste, que já fez 
um amistoso contra o Cascavel em 1982. O jogo de quarta será às 
20 horas e servirá de preparação para a disputa da Copa Sul-A-
mericana, Campeonato Brasileiro e sequência da Copa do Brasil.

Apoiado!
O diretório municipal do partido Republicanos, em Curitiba, anun-
ciou oficialmente o apoio da legenda ao pré-candidato Eduardo 
Pimentel (PSD) na disputa à Prefeitura de Curitiba. A decisão foi 
confirmada durante o evento de filiação do partido, realizado nesta 
segunda-feira (25). O encontro reuniu ao todo cerca de 500 pes-
soas.

Procurador geral
O procurador Gabriel Guy Léger foi escolhido por seus pares 
para comandar o Ministério Público de Contas do Estado do Pa-
raná (MPC-PR) no biênio 2024-2026. Candidato único, ele ob-
teve a totalidade dos sete votos dos demais membros do órgão 
ministerial que atua junto ao Tribunal de Contas do Estado do 
Paraná.

Lottopar
A Lottopar concretizou a primeira concessão de uma lotérica esta-
dual na B3. A loteria instantânea, conhecida popularmente como 
“raspadinha”, na qual o apostador sabe na hora se o bilhete está 
premiado raspando os campos encobertos desse bilhete. A em-
presa que vai operar o sistema é a Apostou.com. Ela assinou o 
contrato, pagou uma outorga fixa de R$ 15 milhões e agora come-
ça a integrar o sistema ao da Lottopar.

Turismo
O Paraná será sede da próxima convenção da Schultz, operadora 
de turismo que todos os anos reúne agentes de viagens de todo o 
Brasil para uma capacitação e possibilitar que conheçam melhor 
os roteiros turísticos do país e do Exterior. O edição de 2025 vai 
reunir mais de 800 agentes de viagem em Curitiba. O anúncio foi 
feito nesta semana, durante evento da empresa realizado em Ma-
ceió (Alagoas).

PEDÁGIO



A ponte Francis Scott Key em 
Baltimore, nos Estados Uni-
dos, colapsou na manhã 

de ontem (26) após ser atingida 
por um grande navio. A Autoridade 
de Transporte de Maryland (MTA) 
informou que todo o tráfego foi re-
direcionado e possivelmente tem 
seis vítimas que ainda estão sendo 
procuradas nas águas geladas do 
rio Patapsco, onde vários veículos 
caíram após o incidente. O secretá-
rio de Transportes de Maryland, Paul 
Wiedefeld, revelou que oito pessoas 
estavam na Key Bridge no momento 
do desabamento, duas já foram res-
gatadas.

Vítimas
Durante uma entrevista cole-

tiva para a imprensa, Wiedefeld 
informou que duas dessas pes-
soas já foram localizadas: uma 
está hospitalizada e a outra passa 
bem. As buscas pelos seis restan-
tes continuam em andamento. O 
chefe do Departamento de Bom-
beiros de Baltimore, James Walla-
ce, declarou que as duas pessoas 
resgatadas foram retiradas da 
água ainda na manhã de ontem. 
Uma delas está sem ferimentos, 
enquanto a outra foi levada ao 
hospital em estado grave. Walla-
ce destacou que as operações de 
busca e resgate estão em pleno 
andamento. Ele também mencio-
nou que a tripulação responsável 
pelo navio permanece a bordo e 

está colaborando com a Guarda 
Costeira dos Estados Unidos. 
Além disso, as equipes de emer-
gência estão investigando relatos 
sobre a presença de trabalhado-
res na ponte durante o incidente. 
O prefeito de Baltimore, Brandon 
Scott, classificou o acontecimento 
como uma “tragédia inimaginável” 
e expressou suas condolências e 
solidariedade às vítimas, além de 
agradecer o empenho dos socor-
ristas.

Baixa temperatura
O porta-voz do Corpo de 

Bombeiros de Baltimore, Kevin 
Cartwright, em entrevista à CNN, 

informou que estão colaboran-
do com a Guarda Costeira dos 
Estados Unidos. Uma equipe de 
mergulhadores foi enviada ao rio 
para realizar operações de bus-
ca e resgate, enfrentando tem-
peraturas em torno de -1ºC nas 
proximidades do porto. O âncora 
de um jonral da CNN e especia-
lista em meteorologia, Derek Van 
Dam, destacou que há uma jane-
la de uma a três horas em que o 
corpo humano consegue suportar 
temperaturas tão baixas. Ele tam-
bém mencionou que os mergu-
lhadores entraram rapidamente 
na água para iniciar as operações 
de resgate.

Veículos Submersos
O Corpo de Bombeiros con-

firmou a presença de veículos 
submersos no rio através de seu 
equipamento de sonar. “Identifica-
mos a presença de veículos sub-
mersos com nosso sonar”, afirmou 
o chefe dos bombeiros, James 
Wallace, sem especificar a quanti-
dade exata. Wallace detalhou que 
as equipes de emergência estão 
utilizando sonar, drones e tecnolo-
gia infravermelha nas buscas por 
possíveis vítimas e veículos que 
possam ter caído da Ponte Key 
no rio Patapsco. Um vídeo do in-
cidente mostra um grande navio 
se aproximando e atingindo uma 

das colunas de suporte da ponte, 
resultando no desabamento de 
uma extensa parte da estrutura 
sobre o rio em questão de segun-
dos. O impacto também causou o 
colapso de segmentos adjacentes 
da ponte.

A ponte
O incidente provocou densas 

nuvens de fumaça e chamas, com 
partes da ponte desabando diante 
do navio. A fumaça escura per-
maneceu se elevando no céu por 
vários minutos após o acidente. A 
ponte, que possui 2,5 quilômetros 
de extensão e 4 faixas, cruza o 
rio Patapsco, servindo como uma 
via externa crucial para o porto de 
Baltimore e como uma importante 
conexão da Interstate-695, tam-
bém conhecida como Baltimore 
Beltway. Os registros de rastrea-
mento de navios do LSEG identi-
ficaram a presença do navio porta-
-contêineres Dali, de bandeira de 
Cingapura, na área onde ocorreu 
a colisão com a Key Bridge. De 
acordo com os dados do LSEG, a 
Grace Ocean Pte Ltd é a proprie-
tária registrada do navio, enquanto 
a gestão está a cargo da Synergy 
Marine Group. A Synergy informou 
que irá divulgar uma declaração 
a respeito do incidente. Até o mo-
mento, a Reuters não obteve res-
posta imediata da Grace Ocean 
para comentários sobre o ocorrido.

Ponte Francis Scott Key cede após 
navio colidir com a estrutura

Com 2,5 quilômetros de extensão e 4 faixas, ela cruzava o rio Patapsco, servindo como uma via
externa crucial para o porto de Baltimore e como importante conexão da Baltimore Beltway
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O Corpo de Bombeiros confirmou a presença de veículos submersos no rio 
através de seu equipamento de sonar, sem especificar a quantidade exata

Em 2023, o número de pes-
soas em situação de pobre-
za na Itália alcançou seu 

pico mais alto em aproximada-
mente dez anos, conforme da-
dos divulgados nesta segunda-
-feira. Isso ocorreu apesar da 
retomada econômica após a di-
minuição das restrições ligadas 
à Covid-19. O Instituto Nacional 
de Estatísticas (Istat) revelou 
que 5,75 milhões de pessoas, 
equivalente a 9,8% da popula-
ção, vivem em “pobreza absolu-
ta”, incapazes de adquirir bens 
e serviços essenciais.

Economia italiana
O índice representa um leve 

aumento em comparação aos 
9,7% observados em 2022 e 
marca o patamar mais alto des-
de o início da série de dados 
em 2014. A economia italiana 
se recuperou de forma mais 
robusta da recessão causada 
pela Covid-19 em 2020 e 2021 
em comparação com seus vizi-
nhos, como Alemanha e Fran-
ça, registrando um crescimento 
no emprego. No entanto, o re-
latório do Istat indica que essa 

recuperação pouco beneficiou 
os mais vulneráveis.

O Istat caracteriza a pobre-
za absoluta como a situação 
daqueles que não têm condi-
ções de adquirir bens e servi-
ços essenciais para manter “um 
padrão de vida digno”, evitando 
que sejam marginalizados na 
sociedade. No ano anterior, o 
governo de direita liderado por 
Giorgia Meloni iniciou a redu-
ção gradual de um subsídio 
de combate à pobreza, conhe-
cido como “renda do cidadão”, 
implementado em 2019. Esta 

decisão foi tomada apesar dos 
alertas de economistas e do 
Banco da Itália sobre seu im-
pacto negativo sobre os menos 
favorecidos.

O subsídio, que segundo o 
relatório auxiliou aproximada-
mente um milhão de famílias a 
sair da pobreza em 2019, foi 
abolido no início deste ano. 
Em seu lugar, foi estabelecido 
um subsídio limitado, desti-
nado principalmente às pes-
soas que são incapazes de 
trabalhar devido a limitações 
físicas.

Pobreza na Itália atinge
novo recorde em uma década

Sergei Guneyev/Sputnik/ AFP

Rússia acusa EUA, Reino 
Unido e Ucrânia por ataque 

terrorista em Moscou
Ontem terça-feira (26), o 

chefe da principal agência 
de segurança russa decla-

rou que a Ucrânia, em colabora-
ção com os Estados Unidos e o 
Reino Unido, teria envolvimento 
no ataque a uma sala de concer-
tos nos arredores de Moscou, 
que resultou na morte de pelo 
menos 139 pessoas.

Acusações
A Ucrânia, que negou ve-

ementemente qualquer cone-
xão com o ataque ocorrido na 
última sexta-feira (22), clas-
sificou as acusações russas 
como falsas. O Estado Islâ-
mico, organização que tentou 
estabelecer controle em áreas 
do Iraque e da Síria, reivindi-
cou a autoria do ataque a tiros 
em grande escala. Alexander 
Bortnikov, diretor do Serviço 
Federal de Segurança (FSB), 
afirmou na televisão: “Acredi-
tamos que a ação foi planeja-
da por extremistas islâmicos 
e facilitada pelos serviços de 
inteligência ocidentais”. Ele 
também declarou que os ser-
viços secretos ucranianos es-

tariam diretamente envolvidos 
e que Kiev teria auxiliado na 
preparação de radicais islâmi-
cos em um local não revelado 
no Oriente Médio.

Ao ser questionado por jor-
nalistas russos sobre o envol-
vimento da Ucrânia, Estados 
Unidos e Grã-Bretanha no 
ataque à sala de concertos, 
Bortnikov respondeu: “Parece 
ser o caso. Estamos, de qual-
quer forma, baseando-nos 
nas informações que temos. 
É uma avaliação geral”. Bort-
nikov, de 72 anos e à frente do 
FSB desde 2008, admitiu que 
a Rússia ainda não identificou 
os responsáveis diretos pelo 
ataque mais letal no país em 
duas décadas, mas garantiu 
que medidas retaliatórias se-
riam tomadas. Contudo, ele 
não apresentou provas con-
cretas que respaldassem suas 
alegações, levantando dúvi-
das sobre a capacidade dos 
serviços de segurança russos 
em prevenir o ataque e sobre 
as intenções de Moscou em 
relação à situação na Ucrânia.

Relatório Istat revela que mesmo diante da recuperação econômica, 5,75 milhões de 
pessoas, equivalente a 9,8% da população, ainda vivem em “pobreza absoluta”

REUTERS/Tony Gentile



Daniel Alves deixou o Centro Pe-
nitenciário Brians 2, na última 
segunda-feira (25) após pagar 

a fiança de 1 milhão de euros (R$ 
5,4 milhões). O jogador foi liberado 
da prisão, onde passou 14 meses 
em prisão preventiva, e aguardará 
em liberdade provisória enquanto os 
recursos a sentença por estupro são 
analisados.

Condições
Para garantir a liberdade de Al-

ves, a justiça determinou a entrega 
de todos os seus passaportes. Além 
disso, ele está proibido de se apro-
ximar da vítima, não pode sair da 
Espanha e deve se apresentar ao 
tribunal semanalmente.

Fiança
Daniel Alves levou cinco dias 

para conseguir reunir a quantia ne-
cessária para sua liberação. A defe-
sa do jogador buscou um emprés-
timo bancário para pagar a fiança, 
com alguns bancos se negando por 
questões de reputação. Familiares 
e amigos contribuíram para juntar o 
dinheiro, após o empresário Neymar 
da Silva Santos negar seu envolvi-
mento no pagamento.

Dificuldades financei-
ras

Apesar de ter um patrimônio 

avaliado em cerca de 60 milhões de 
euros (R$ 324 milhões), Daniel Al-
ves enfrenta bloqueios judiciais tan-
to no Brasil quanto na Espanha. Ele 
possui uma dívida de 500 mil euros 
(R$ 2,7 milhões) com o Ministério da 
Fazenda espanhol e teve valores 
bloqueados devido à acusação de 
estupro.

Além disso, há a possibilidade 
de um ressarcimento de 1,2 milhão 
de euros (R$ 6,45 milhões) por uma 
ação contra o Fisco Espanhol, re-
lacionada à tributação de valores 

cobrados por serviços de interme-
diação durante sua renovação de 
contrato com o Barcelona entre 
2013 e 2014. Até o momento, o de-
pósito não foi realizado.

Caso
Os recursos referentes ao caso 

de Daniel Alves estão pendentes na 
sala de apelação do Tribunal Supe-
rior de Justiça da Catalunha e po-
dem ser deliberados nos próximos 
meses. Todas as partes recorreram 
da sentença inicial, a defesa busca 

absolvição, enquanto o Ministério 
Público e os advogados da vítima 
buscam a pena máxima de 12 anos. 
O caso ainda pode ser encaminha-
do ao Tribunal Supremo, a instância 
jurídica mais alta da Espanha.

O jogador foi acusado de agres-
são sexual a uma mulher em Barce-
lona em dezembro de 2022 e detido 
em janeiro de 2023. Após um julga-
mento de três dias em fevereiro de 
2024, ele foi condenado a quatro 
anos e meio de prisão, além de cin-
co anos de liberdade vigiada. Antes 

do julgamento, a parte acusadora 
solicitava a pena máxima, enquanto 
o Ministério Público propunha nove 
anos de prisão. Jornal revela que a 
fiança de Daniel Alves foi paga atra-
vés de empréstimos não bancários.

Risco de Fuga
O magistrado Luis Belestá foi 

o único a votar contra a liberdade 
provisória de Daniel Alves, argu-
mentando que a prisão preventiva 
deveria continuar devido ao risco de 
fuga. Belestá destacou que os moti-
vos que levaram à prisão preventiva 
foram confirmados e reforçados, ci-
tando decisões anteriores do tribu-
nal que também apontavam o risco 
de fuga. A advogada do jogador 
mencionou a possibilidade de fuga 
mesmo sem passaporte, enquanto 
a vítima expressou frustração com o 
resultado do esforço feito.

Na audiência anterior à deci-
são sobre sua liberdade provisó-
ria, Daniel Alves, citando Barcelo-
na como sua residência, afirmou 
que não fugiria e estaria sempre 
à disposição da Justiça, conforme 
reportado por jornais espanhóis. A 
sessão ocorreu de forma privada, 
com o jogador se pronunciando via 
videoconferência, e o pedido de li-
berdade provisória foi feito em um 
contexto de crise no sistema peni-
tenciário da Catalunha.

De acordo com o secretário 
de Esportes de Laranjeiras 
do Sul, Rafael Nascimento, 

hoje (27), às 9 horas, será reali-
zado o congresso técnico dos 
Jogos Escolares do Paraná. O 
evento visa reunir representantes 
de escolas estaduais e particula-
res para discutir os detalhes da 
competição. As escolas estaduais 
e particulares foram convidadas 
com base na faixa etária dos es-
tudantes.

Categorias
Os estudantes foram di-

vididos em categorias para a 
competição.

• Categoria A, voltada para 

adolescentes de 15 a 17 anos.
• Categoria B, destinada a 

jovens de 12 a 14 anos.
Ambas abrangem tan-

to escolas estaduais quanto 
particulares, excluindo as ins-
tituições municipais neces-
sariamente pela idade dos 
participantes.

 Sede
Após o congresso técnico, 

Laranjeiras se tornará sede da 
fase macrorregional do cam-
peonato. Isso significa que o 
vencedor da fase municipal 
automaticamente avançará 
para a fase macrorregional, 
eliminando a necessidade de 

competir na fase regional que 
será sediada em Quedas do 
Iguaçu. A etapa macrorregio-
nal contempla os núcleos de 
educação e não as cidades, 
abrangendo áreas como La-
ranjeiras do Sul, Dois Vizi-
nhos, Francisco Beltrão e Pato 
Branco.

Quanto às modalidades 
esportivas, o campeonato ofe-
recerá basquete, handebol, 
vôlei, futsal e tênis de mesa 
na fase municipal. A iniciativa 
tem como objetivo promover a 
prática esportiva entre os jo-
vens paranaenses e estimular 
a competição saudável entre 
as escolas participantes.

Daniel Alves deixa prisão após 14 meses
Jogador acusado de agressão sexual é liberado após pagar fiança de R$ 5,4 milhões
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Jogos Escolares está em fase 
de congresso técnico

Guaraniaçu sedia Copa 
Integração de Voleibol

No último final de semana, o 
município de Guaraniaçu se-
diou a Copa Integração de 

Voleibol, proporcionando boa opor-
tunidade para as atletas locais com-
petirem em seu próprio território, no 
ginásio Onofre Garbacheski.

Fortalecimento
do esporte

O evento esportivo contou 
com a participação e o apoio do 
secretário de Esportes, Renato 
Dri, que enalteceu e agradeceu 
o empenho de todos os envolvi-
dos na organização. Dri, desta-
cou a importância da colabora-
ção responsável para fortalecer 
ainda mais o esporte no muni-
cípio. De acordo com publica-

ção da secretaria de Esportes 
de Guaraniaçu, a realização da 
Copa Integração de Voleibol em 
Guaraniaçu demonstra o com-
prometimento e a paixão da co-
munidade esportiva.  “Agradeço 
a todos que contribuíram para o 
sucesso deste evento, mostran-
do que, com responsabilidade, 
podemos impulsionar o esporte 
em nosso município”, afirmou o 
Secretário de Esportes.

Com a realização do cam-
peonato em casa, as atletas 
de Guaraniaçu puderam contar 
com o apoio da torcida local, 
fortalecendo os laços com a co-
munidade e incentivando a prá-
tica esportiva entre os jovens.

O caso ainda pode ser encaminhado ao Tribunal Supremo, a instância jurídica mais alta da Espanha

Reprodução

SEES-PR

Divulgação

Escolas estaduais e particulares farão parte da competição

Altamirano começou a ter convulsões sozinho, sem qualquer choque com adversário 
ou outra possível influência externa, mas se recuperou após atendimento
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Áries (21/03 - 20/04)
Envolvimento com parceiros 
podem ganhar uma dimensão 
maior. Não se prenda a 
emoções negativas. 

Touro (21/04 - 20/05)
Comece o dia com autocuidado 
e cultive hábitos saudáveis. Um 
encontro especial pode abrir 
sua cabeça e inspirar novos 
projetos. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
É um bom momento para 
firmar relações profissionais e 
consolidar a carreira. Assuntos 
do coração podem abalar o 
humor.

Câncer (21/06 - 22/07)
Arrume a casa e invista em 
mais conforto. O dia traz 
autoestima e bem-estar. 
Conexões com pessoas de 
outros lugares e novidades de 
amigos podem animar o clima. 

Leão (23/07 - 22/08)
Horizontes estão mais amplos 
nesta fase. Você pode dar um 
passo maior na carreira, inovar 
a atuação e aumentar seu 
prestígio.

Virgem (23/08- 22/09)
Assuntos financeiros podem 
causar preocupações. 
Organize as contas e evite 
gastar dinheiro no calor da 
emoção. Se planejar direitinho, 
tudo dará certo.

Libra (23/09 - 22/10)
Aproveite a passagem da Lua 
por seu signo para cuidar da 
beleza e do equilíbrio. Aprenda 
com novas referências, 
amplie relações de trabalho 
e implemente uma rotina de 
bem-estar.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Se puder, ceda à preguiça e 
durma mais. Tente arejar a 
cabeça com alguma atividade 
gostosa.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Resolver assuntos de casa 
pedirá paciência e tolerância. 
O dia pode trazer reencontros 
especiais. Tome a iniciativa 
nos relacionamentos. 

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Criatividade não vai faltar 
hoje. Converse com amigos 
e descubra novidades. É um 
bom momento para iniciar um 
curso e agilizar transações 
comerciais.

Aquário (21/01 - 19/02)
Amplie comunicações, negocie 
acordos e concretize planos 
com mais segurança. Você 
pode firmar uma transação 
imobiliária e construir 
estabilidade material e afetiva 
para o futuro.

Peixes (20/02 - 20/03)
Avalie as perdas e ganhos 
dos últimos tempos e planeje 
mudanças. Renove seus 
conceitos e aproveite a 
passagem de Marte por 
seu signo para movimentar 
a vida numa direção mais 
estimulante.

HORÓSCOPO

A trilogia épica de Cixin Liu, 
‘O Problema dos Três Corpos’, 
conquistou milhões de leitores ao 
redor do mundo com sua história 
complexa e instigante que ex-
plora o contato com civilizações 
alienígenas, física teórica e o 
destino da humanidade. Se você 
se apaixonou pela jornada épica 
de Ye Wenjie, Wang Miao e os 
demais personagens, prepare-se 
para novas aventuras intergalác-
ticas com estes cinco livros que 
te farão viajar pelo cosmos.

1. ‘Hyperion’ (1989) - Dan 
Simmons

Nesta obra monumental, Dan 
Simmons te convida a embarcar 
em uma peregrinação épica a 
Hyperion, um planeta misterioso 
que guarda segredos ancestrais. 
Através dos relatos de sete pe-
regrinos, cada um com suas pró-
prias motivações e histórias de 
vida, desvendamos as camadas 
misteriosas do planeta e con-
frontamos questões existenciais 
sobre fé, tecnologia e o futuro 
da humanidade. Prepare-se para 
uma leitura rica em detalhes, re-
flexões filosóficas e reviravoltas 
emocionantes.

2. ‘Rendezvous com Rama’ 
(1973) - Arthur C. Clarke

Em um futuro próximo, um 
objeto cilíndrico colossal de ori-
gem alienígena, batizado de 
Rama, entra no sistema solar e 
captura a atenção da humanida-
de. Cientistas e astronautas se 
unem em uma missão para des-

vendar os mistérios que cercam 
Rama, enquanto tentam decifrar 
suas origens, propósitos e o sig-
nificado de sua visita. Este clás-
sico da ficção científica te levará 
a questionar o lugar da humani-
dade no universo e as possibili-
dades ilimitadas da exploração 
espacial.

3. ‘A Mão Esquerda da Es-
curidão’ (1969) - Ursula K. Le 
Guin

Em um planeta gélido e inós-
pito, onde os habitantes são 
ambissexuais e mudam de sexo 
periodicamente, o diplomata 
humano Genly Ai é enviado em 

uma missão crucial para garantir 
a paz entre os Hainish e os Ge-
thenianos. Através da imersão na 
cultura e na política local, Genly 
confronta seus próprios precon-
ceitos e explora conceitos como 
identidade de gênero, alteridade 
e a importância da comunicação 
intercultural. Esta obra premiada 
de Ursula K. Le Guin te convida 
a uma reflexão profunda sobre 
a diversidade e a construção de 
pontes entre diferentes culturas.

4. ‘Solaris’ (1961) - Stanis-
law Lem

Após a morte de sua esposa, 
o psicólogo Kris Kelvin é envia-

do em uma missão espacial para 
a estação Solaris, que orbita 
um planeta misterioso coberto 
por um oceano gelatinoso e em 
constante mutação. Ao chegar 
na estação, Kelvin se depara 
com os efeitos psicológicos per-
turbadores causados pelo ocea-
no e é confrontado com a possi-
bilidade de vida extraterrestre em 
formas inimagináveis. Esta obra, 
considerada uma das mais im-
portantes da ficção científica do 
século XX, explora temas como 
luto, memória, a natureza da in-
teligência e os limites da percep-
ção humana.

5.’O Anjo Exterminador’ 
(1981) - Peter Watts

Em um futuro distante, a hu-
manidade colonizou diversos 
planetas e se encontra em cons-
tante conflito com outras espé-
cies alienígenas. Neste cenário 
caótico, a bióloga Lenie Clark é 
enviada em uma missão para in-
vestigar uma anomalia espacial 
conhecida como “o anjo extermi-
nador”. Ao se deparar com uma 
forma de vida alienígena comple-
tamente diferente de tudo que já 
foi visto, Lenie precisa lutar pela 
sua sobrevivência enquanto bus-
ca compreender os segredos e 
as motivações desta entidade 
misteriosa. Este livro te fará 
questionar a ética da explo-
ração espacial, os perigos do 
contato com civilizações alie-
nígenas e a fragilidade da vida 
humana.

Estes livros exploram temas como o contato com civilizações
alienígenas, física teórica, filosofia, política e o futuro da humanidade

5 livros semelhantes a trilogia ‘O Problema dos 
Três Corpos’ que farão viajar pelo cosmos

Reprodução/Amazon

Um romance de ficção científica do escritor britânico Arthur 
C. Clarke publicado pela primeira vez em 1973

Em ‘A Parte que Falta’, Shel 
Silverstein tece uma fábula poéti-
ca e atemporal sobre a busca pela 
completude. Através de um círculo 
incompleto em constante jornada, 
a obra convida leitores de todas as 
idades a embarcarem em uma refle-
xão sobre a identidade, a autoacei-
tação e o significado da felicidade.

A história gira em torno de um 
círculo com uma parte faltando. In-
comodado com sua incompletude, 
ele decide partir em busca da peça 
que o tornaria perfeito. Ao longo da 
jornada, o círculo se depara com di-
versas formas geométricas: triângu-
los, quadrados, retângulos e outras 
figuras que, à primeira vista, pare-
cem ter tudo o que ele deseja.

Em cada encontro, o círculo ten-
ta se encaixar com as outras formas, 
acreditando que finalmente encon-
trou a sua completude. No entanto, 
cada tentativa é frustrada, pois as 
diferenças entre as figuras impedem 
a união perfeita. O círculo se sente 
cada vez mais desanimado e ques-
tiona se a sua felicidade é realmente 
possível.

Felicidade
Em um momento de profunda 

tristeza, o círculo encontra um sábio 
triângulo que o confronta com a ver-
dade: a felicidade não reside em se 
encaixar em moldes externos, mas 
sim em abraçar a sua própria indivi-
dualidade. O triângulo o incentiva a 

explorar suas qualidades únicas e a 
reconhecer que a sua ‘parte que fal-
ta’ é, na verdade, a sua maior força.

Ao seguir o conselho do sábio 
triângulo, o círculo inicia uma jorna-
da de autodescoberta. Ele aprende 
a apreciar suas características sin-
gulares e a reconhecer a beleza da 
sua forma imperfeita. Gradualmen-
te, o círculo se torna mais confiante 
e feliz, percebendo que a comple-
tude não está em se encaixar, mas 
sim em ser autêntico.

Um legado atemporal
Publicado em 1976, o livro 

continua a encantar e inspirar lei-
tores de todas as idades. A obra 
de Silverstein transcende as bar-
reiras do tempo e da linguagem, 
oferecendo uma mensagem uni-
versal sobre a importância da 
autoaceitação, da tolerância e do 
respeito às diferenças.

Um clássico
para todas as Idades

Com ilustrações simples e ex-
pressivas, o livro é um convite à 
reflexão sobre a busca pela feli-
cidade. A linguagem acessível e 
a narrativa envolvente tornam ‘A 

Parte que Falta’ uma leitura deli-
ciosa para crianças e adultos.

A obra serve como um lembre-
te constante de que a verdadeira 
beleza reside na nossa individua-
lidade. Em um mundo que muitas 
vezes valoriza a uniformidade, ‘A 
Parte que Falta’ é um hino à di-
versidade e à autoaceitação.

Um impacto
cultural duradouro
‘A Parte que Falta’ se conso-

lidou como um clássico da lite-
ratura infantojuvenil. Traduzido 
em mais de 20 idiomas, o livro já 
vendeu milhões de exemplares e 
continua inspirando gerações de 
leitores.

A obra também influenciou di-
versas áreas da cultura, como a 
música, o cinema e o teatro. As 
mensagens inspiradoras do livro 
foram adaptadas para diversas 
peças e canções, reforçando o 
impacto cultural duradouro de “A 
Parte que Falta”.

Mais do que um simples livro 
infantil, ‘A Parte que Falta’ é uma 
obra profunda e significativa que 
oferece reflexões valiosas sobre 
a vida, a felicidade e a busca pela 
completude. Através de uma nar-
rativa envolvente e personagens 
memoráveis, Silverstein nos con-
vida a celebrar a nossa individu-
alidade e a construir um mundo 
mais tolerante e inclusivo.

Mergulhe na busca pela completude em ‘A Parte que Falta’



A aula de Jamilto aos 
calouros de ADM na UFFS

O deputado Luiz Claudio Roma-
nelli (PSD) lançou, na última se-
mana, o livro Ensinamentos da 

Minha Mãe - Lições de Paz e Bem. A 
obra publicada pela Editora Juruá reú-
ne 100 textos de aprendizados que Ro-
manelli recebeu de Dona Irma Bellodi. 
“São reflexões práticas e filosóficas da 
minha querida mãe sobre a vida. Os lu-
cros serão revertidos para organização 
Pequeno Cotolengo.

Em pose especial para a coluna, a sempre 
atuante Maria Gorette de Souza (à di-
reita), ao lado de Nelci Weber Maximo-

vski, que assumirá em breve a presidência 
do Lions Clube de Laranjeiras do Sul. Elas 
estiveram em visita à sede do jornal Correio 
para divulgar a retomada do concurso mais 
delicioso da cidade. Em 6 de abril, o Lions 
fará o XVII Concurso de Tortas Doces. As tor-
tas servirão de sobremesa ao jantar benefi-
cente, a ocorrer neste dia, no ITC.

Laranjeiras vem se tornando um polo tam-
bém quando o assunto é a prática de ativi-
dade física em academias. Nesta semana a 

Sport Life reabriu suas portas em novo e char-
moso endereço. Desde o último domingo (23) 
a equipe recebeu os alunos na sede do Iguaçu 
Tênis Clube (onde já funcionou outra acade-
mia). O novo espaço no ITC, conta com novos 
e modernos equipamentos, mas com a genti-
leza de sempre dos sócios Matheus Antunes e 
Veninha Bortoluzzi (ao centro).

E já que o assunto é malhar, trazemos 
em destaque a super Flaviane Cesco-
netto, de Laranjeiras do Sul.  Única 

representante da cidade no Muscle Con-
test Guarapuava 2024, no último domin-
go (23) ela obteve dois prêmios: Novice 
top 3 e Open B top 4, na categoria Wel-
ness.

Ótima colocação da mãe do Luiz Mi-
guel e da Lívia, dado o alto nível da com-
petição. Parabéns Flavi!

Reflexão
Chuva de bençãos
O galo bem cedo canta
no clarear da madrugada
é cedo que se levanta
pra cuidar da bicharada
a seca já não é tanta
porque a semana santa
foi de chuva abençoada. 

(Guibson Medeiros)

Romanelli lança o livro Nelci, a nova presidente Nova Sport Life Ela é demais

O último dia 21 de março foi 
marcado pela aula magna 
do administrador Jamilto 

Ferreira Cardoso (da Engie) aos 
25 alunos do recém criado curso 
de Administração da Universida-
de Federal da Fronteira Sul, cam-
pus de Laranjeiras do Sul.

Mostrando toda a expertise e 
consciência de quem não apenas 
deu aulas, mas vive na prática os 
desafios da gestão, Jamilto deu 
um verdadeiro show. Ele enfati-
zou a importância de conhecer as 
modernas ferramentas de gestão 
como o PM Canvas, a gestão Ágil 
e o Ciclo PDCA, entre tantas ou-
tras, porém sem perder de vista 
o ser humano. “As organizações 
que se tornam verdadeiramente 
grandes, focam na geração de 
valor para todos os stakehol-

ders e cada Administrador deve 
reconhecer e valorizar os pares 
como seres humanos, antes de 
tudo”, frisou.

Jamilto simboliza aquilo que 
todo profissional de Administra-
ção almeja ser. Bem sucedido e 
humanizado. Como diria o Che: 
“há que endurecer sem perder 
a ternura jamais”. Da coluna en-
viamos as congratulações e en-
dossamos: o curso começou com 
o pé direito (e antes que os lacra-
dores reclamem: como canhota 
tenho lugar de fala, rsss).

O novo curso tem como ob-
jetivo: formar bacharéis em Ad-
ministração aptos a atuarem na 
criação e gestão de organizações, 
com eficácia e eficiência adequa-
das ao contexto social no qual 
esta atividade se insere. Ou seja, 

focado em atividades geren-
ciais, sem deixar de lado o em-
preendedorismo. 

Tivemos a honra de discutir 
e fazer sugestões quando da ela-
boração do projeto político pe-
dagógico e agora saber que foi o 
curso mais procurado do nosso 
campus, nos enche de orgulho. 
Nossos cumprimentos aos alu-
nos e também ao coordenador 
do curso, professor Ivan, aos 
professores Carpes, Ronaldo, 
Ceyça, Fernando, entre outros. 
Vida longa ADM!
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Primeira turma tem a 
missão de consolidar o 
curso e ser referência
na região 
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